

News du Bengale

Association Joy du Bengale, Loi 1901, Newsletter #1 - Automne 2011



JOY DU BENGALE est née !

Nos deux premières années de collaboration avec l'association indienne Joygopalpur Gram Vikash Kendra (JGVK), nous ont permis de construire une relations de confiance entre les (futurs) membres de Joy du Bengale et ceux de JGVK. Forts de nos expériences personnelles et humaines, nous avons donc décidé de réaliser un rêve, un peu fou, celui de participer au développement social et économique d'un peuple qui nous a touché et ému.

C'est fort de cette volonté qu'une équipe s'est formée au mois de mars 2011 et que l'association Joy du Bengale a été créée en avril. Au programme : parrainage scolaire d'enfants défavorisés, création de classe d'alphabétisation pour les femmes illettrées, partenariat avec la prestigieuse Ecole des Mines de Nantes pour la mise en place de projets d'ingénierie (énergie solaire, biogaz) ou développement du microcrédit.

Merci à tous du soutien que vous nous avez témoigné tout au long de ces premiers mois d'existence. Nous savons que notre programme est ambitieux mais nous avons tous les moyens et l'envie d'y parvenir.

Et le logo ?

Nous avons choisi de transformer le logo de JGVK, notre partenaire local, afin de souligner le fort lien entre nos deux organisations. Ce logo montre que les habitants vivent de produits issues de leurs ressources agricoles (pêche, culture, animaux).



Logo de JGVK

La forme hexagonale et la couleur bleue de notre logo font référence aux symboliques françaises.

→ 03 Octobre 2011

JDB rencontre les étudiants et les professeurs de l'Ecole des Mines de Nantes dans le cadre de leur partenariat.

→ 06 Octobre 2011

Fin de la 1ère classe pour l'alphabétisation des femmes.

→ 31 Octobre 2011

Fin de la réception de vos commandes de chocolats pour votre Noël 2011

→ 1^{er} Novembre 2011

Lancement de 3 classes d'alphabétisation : programmes de 5 mois (120 heures de formation). 48 femmes devraient participer

→ 1^{er} Janvier 2012

Lancement des premiers parrainages scolaires pour le cycle 2012 – 2013.

Nos soirées jeux du Bengale

Comment allier plaisir personnel et aide associative ? Comment faire connaître notre association à nos amis de façon sympa ?

L'idée a rapidement été trouvée : inviter des amis autour d'un apéro dinatoire, se prolongeant autour de divers jeux de sociétés issus de ma ludothèque personnelle (faut bien que ça serve aussi !).

Le principe est très simple : une participation forfaitaire de 5 euros pour la nourriture et la boisson, plus un don volontaire de quelques euros à l'association.

Les résultats ont été jusqu'à présent excellents ! En 10 soirées hebdomadaires, près de 200 euros ont été récoltés, permettant ainsi le financement d'une classe d'alphabétisation.

Merci à tous !

Jérôme Labat, trésorier de JBD

1ere classe d'alphabétisation, 1er succès



Joy du Bengale a inauguré sa première classe d'alphabétisation pour les femmes illettrées des Sundarbans le 6 Juin 2011.

16 femmes, toutes habitantes du village de Birinchibari, ont été sélectionnées selon des critères sociaux mais aussi selon leur motivation personnelle. Pendant 4 mois, elles reprennent le chemin de l'école pour améliorer leurs niveaux en mathématiques, bengali (leur langue locale) et anglais, initialement très faibles.

Si le programme n'est pas encore achevé, nous avons déjà collecté des informations quant à son déroulement et ses impacts dans la vie quotidienne des femmes. Une première étudiante affirme ainsi pouvoir désormais signer un contrat dans une banque (nom devant être écrit dans notre alphabet) et une seconde confit pouvoir maintenant prendre seule les transports en commun car elle comprend les numéros de bus.

JGVK, notre partenaire local, a embauché Dip Kumar, un coordinateur spécialement pour ce projet. En plus de son bon niveau d'anglais qui nous permet de communiquer aisément, il a de solides expériences dans ce type de projet puisqu'il a été coordinateur au sein de CINI (Child In Need Institute) de Calcutta. Par ailleurs, afin d'optimiser la mise en place de notre projet, Susmita Paul (une amie Indienne) s'est rendue sur place afin de rencontrer le professeur, les élèves et identifier les aspects améliorables pour nos prochains programmes

Un premier programme, un projet-test

Ce programme avait pour ambitions de vérifier le besoin et la demande locale, d'identifier les difficultés afin d'y remédier pour les programmes futurs.

Ce premier projet nous a aussi permis d'évaluer le niveau de connaissance initial des femmes participant au programme puis de modeler les objectifs pédagogiques en fonction de la durée d'enseignement afin d'optimiser les apprentissages.

Les 1er résultats, encourageants, montrent la volonté de ces femmes d'acquérir des connaissances et donc de l'autonomie. Elles font toutes preuves d'assiduité et s'entraînent en dehors de la classe pour la plupart. Les progrès sont très importants pour 75% des femmes, seul un quart conserve un niveau très faible.

Focus sur

Lancement de notre campagne de parrainage

Après six mois de mise en route et, surtout, après le succès de la mise en place de notre programme-test sur les classes d'alphabétisation (résultats dans l'article ci-dessus), Joy du Bengale lance ouvertement sa campagne de parrainages pour ses deux programmes :

- **Classe d'alphabétisation** : 3 parrains se sont engagés à financer le programme de 3 classes d'alphabétisation qui commencera au mois de novembre 2011. Une 3^e session est déjà en mai 2012.
- **Parrainage d'enfants défavorisés pour la poursuite des études et l'accès à des diplômes** : lancement en janvier 2012, JDB recherche encore 5 parrains pour l'année 2012. Pour l'heure, deux personnes se sont portées volontaires et motivées pour cette expérience humaine et sociale, dans laquelle JDB encourage les échanges entre parrains et filleuls.

Si vous souhaitez également vous investir, n'hésitez pas à visiter notre site internet : joydubengale.asso.st. Vous pouvez également nous contacter à l'adresse suivante : joydubengale@gmail.com